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Estado conclui 
a privatização 
da Sabesp

Tarcísio de Freitas (Republicanos) 
participou ontem da cerimônia 
ofi cial de conclusão do processo 
de privatização da Sabesp. A venda 
de 32% da empresa resultou em R$ 
14,8 bilhões aos cofres do governo 
paulista. A nova gestão da Sabesp 
assumirá a empresa após a eleição 
do novo Conselho.   ESTADO/A4
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Paris é um dos destinos mais visitados do mundo. Em 2023, a cidade recebeu 15,5 
milhões de turistas, segundo dados do Euromonitor International, divulgados em 
fevereiro. Como sede das Olimpíadas e Paralimpíadas 2024, o número de visitantes 
deve aumentar, não apenas durante os jogos, mas também depois deles. Independen-
temente da ocasião, não faltam atividades para fazer na capital francesa.          BRASIL/A7

Campanha no 
Estado distribui 
cobertores

O Fundo Social do Estado de São 
Paulo já está distribuindo os co-
bertores da Campanha do Agasa-
lho para os municípios de todo o 
Estado. No total, 10 mil cobertores 
estão sendo distribuídos aos 40 
municípios com maior vulnera-
bilidade social, de acordo com o 
Cadastro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico), e que tam-
bém registram as temperaturas 
mais baixas.  ESTADO/A4

Bertioga  
tem ofi cinas 
participativas

CIDADES/A3

Além dos Jogos  Quanto 
custa e o que fazer na 

cidade das Olimpíadas

SOLEN FEYISSA/UNPLASH

Usiminas dá início à 
2ª edição do Escola 
Parceira  CIDADES/A3

CUBATÃO

Governo Lula tenta agilizar 
as concessões nos Portos

 ASetor reclama da lentidão de respostas de 
Brasília em processos de arrendamentos e 
da falta de projeto para melhorar os portos

Em junho deste ano, o Ministério 
de Portos e Aeroportos anunciou 
o lançamento do programa Na-
vegue Simples, criado para dimi-
nuir as burocracias nos processos 

de outorgas portuárias. A expec-
tativa da pasta é que a iniciativa 
simplifi que ritos administrativos 
e reduza o tempo e o custo das 
empresas. CIDADES/A3

Justiça torna réus 
policiais envolvidos 
em execuções  CIDADES/A3

Mais de mil 
motoristas são 
parados por dia
Segundo o Detran-SP, o número 
de motoristas parados em blitze 
de lei seca no estado de São Paulo 
praticamente dobrou no primei-
ro semestre deste ano, na compa-
ração com o mesmo período do 
ano passado. Em menor propor-
ção, também cresceu a quantida-
de de operações para fi scalização, 
de multas aplicadas a quem bebe e 
dirige e aos que se recusam a fazer 
o teste do  bafômetro. ESTADO/A4

BLITZE DE LEI SECA
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Nando Reis anuncia album triplo e show de sua nova turnê em São Paulo. CULTURA/A6
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Em 2023, já 
havíamos sentido 
seus efeitos 
nos temporais 
incomuns que 
atingiram o Litoral 
Norte de São Paulo, 
provocando mortes 
e grandes estragos

A 
catástrofe climática que assolou o 
território gaúcho, talvez a mais grave 
do Brasil em todos os tempos, se 
considerarmos as vidas perdidas, as 
pessoas feridas, o grande número 

de cidades submersas e os prejuízos materiais e 
econômicos, não deixa dúvidas quanto às reais 
consequências das mudanças climáticas. Em 
2023, já havíamos sentido seus efeitos nos tem-
porais incomuns que atingiram o Litoral Norte 
de São Paulo, provocando mortes e grandes 
estragos.

Prevenir enchentes de grandes proporções, 
com obras de engenharia para desviar cursos de 
água, como se aventa agora com a possibilidade 
de um canal para dar vazão à Lagoa dos Patos, é 
pertinente e necessário, mas não é uma solução 
plena para as ameaças da natureza, que sempre 
encontra caminhos e formas de reagir às agres-
sões do setor humano. Conter o aquecimento 
global é a medida decisiva para evitar a repeti-
ção de episódios de grandes proporções, como 
inundações, secas prolongadas, como na Região 
Norte do Brasil, no Amazonas, deslizamentos de 
encostas em áreas montanhosas, derretimento 
de geleiras, como já está acontecendo, e maior 
incidência de tufões, dentre outras ocorrências. 
A Terra, febril, terá cada vez mais convulsões se 
não tratarmos dela.

Todos precisam fazer sua parte nessa missão 
fundamental da humanidade. Uma das frentes 
mais importantes nesse processo diz respeito à 
gestão adequada dos resíduos sólidos, que são 
fontes menores de emissão de gases de efeito 
estufa. Infelizmente, o Brasil está atrasado nesse 
objetivo, apesar das boas leis já editadas para 
pôr fim ao problema. O Censo de 2022 do IBGE 
revelou que 18,4 milhões de pessoas residem 
em áreas sem serviços de coleta de lixo, tendo 
de queimá-lo, despejá-lo em terrenos baldios e 
locais públicos ou enterrá-lo nos próprios imó-
veis e, portanto, dispondo inadequadamente os 
resíduos sólidos.

É uma ameaça à saúde. Em várias cidades, os 
resíduos sólidos, geridos de modo equivocado, 
representam 10% das emissões de carbono. Os 
municípios nos quais esses problemas ocorrem, 
somando-se às causas das mudanças climáticas, 
são aqueles nos quais persistem os lixões, depó-
sitos a céu aberto, disseminadores de doenças, 
como a dengue, cuja epidemia é grave este ano, 
contaminadores do solo e mananciais hídricos, 
caldos de cultura para a proliferação de mosqui-
tos e roedores, fontes de odores e causa de muito 
desconforto humano.

Somando as localidades sem coleta, apon-
tadas pelo IBGE, com as cidades nas quais os 
resíduos recolhidos vão para lixões ou os chama-
dos aterros controlados, também inadequados, o 
número de brasileiros expostos à ameaça am-
biental atrelada à gestão equivocada dos resí-
duos urbanos passa de 70 milhões de habitantes, 
conforme é possível aquilatar por meio do cruza-
mento de dados de entidades do setor.

O Rio Grande do Sul, ironicamente, é um dos 
estados nos quais a gestão dos resíduos sólidos 
é mais avançada. Segundo o Sistema Nacional de 
Informações sobre Saneamento (SINIS), vincula-
do ao Ministério das Cidades, 92% dos habitantes 

urbanos são atendidos pela coleta. Porém, dentre 
os moradores da zona rural, são apenas 48,38%, e 
ainda há alguns poucos lixões. É preciso univer-
salizar o recolhimento, tratamento e a destina-
ção ecologicamente correta em todo o Brasil.

Cabe aqui abrir parênteses para destacar a 
providência emergencial bem-sucedida adotada 
pela prefeitura de Porto Alegre 
por ocasião das enchentes: 
criação de bolsões de resíduos 
para separações em áreas 
temporárias, evitando contami-
nações, alastramento de doenças 
e acidentes provocados pelos 
materiais arrastados pelas águas.

Os meios para atendermos 
no Brasil à meta de universalizar 
a coleta, tratamento e destina-
ção correta dos resíduos sólidos 
encontram-se no Novo Marco do 
Saneamento (Lei 14.026/2020), 
que instituiu melhores condi-
ções para a gestão correta do 
lixo, ao estabelecer livre licitação para a pres-
tação adequada dos serviços, com estímulo a 
investimentos privados e criação de empregos. 
Trata-se do complemento legal perfeito para que 
se cumpra a Política Nacional de Resíduos Sóli-
dos (PNRS), 14 anos após a promulgação dessa 
lei (nº 12.305, de 2 de agosto de 2010), que havia 
determinado a extinção dos lixões até 2014.

No entanto, ocorreu imensa romaria de 
prefeitos ao Congresso Nacional, pedindo a 
postergação das medidas e do cumprimento da 
legislação. Tiveram sucesso nessa reivindicação 
nociva ao planeta. Os prazos estabelecidos pelo 
Novo Marco do Saneamento também passaram 
a ser descumpridos. Ainda existem cerca de três 
mil lixões no País e numerosos locais sem coleta 
de resíduos sólidos.

Obviamente, esse problema não é o grande res-
ponsável pelo aquecimento global, mas se soma 
a outros fatores muito fortes, como a destruição 
de florestas, a queima de combustíveis fósseis, 
exploração descontrolada de recursos minerais e 
hídricos e práticas produtivas não sustentáveis e 
desprovidas de cuidados ambientais. Porém, pre-
cisa ser solucionado, assim como todas as demais 
causas, no contexto do grande e vital desafio da 
humanidade referente à agenda do clima.

* João Gianesi 

Netto,  presi-
dente do insti-
tuto Valoriza Re-
síduos by ablp

O cataclismo do Rio Grande do Sul 
na convulsão de um planeta febril

CHARGE

GUSTAVO MANSUR/PALÁCIO PIRATINI

É hoje. O ‘Movimento Mulheres na Política, Sua Voz, 
Nossa Força’, que visa incentivar o maior engajamento 
das mulheres no poder, acontecerá em Itanhaém nesta 
quarta-feira, dia 24, a partir das 18h22, no Lions Clube de 
Itanhaém.

Expectativa. São esperadas cerca de 150 mulheres no 
evento promovido pela coligação Chegou a Hora de Re-
começar, que tem Marco Aurélio Gomes (PL) e Rodrigo 
Dias (PP) pré-candidatos a prefeito e vice-prefeito de Ita-
nhaém, respectivamente.

Presente! Estão confirmadas a presença de Cris Forssell, 
coordenadora do Podemos Mulher Baixada Santista; de 
Alessandra Algari, presidente estadual do Podemos Mu-
lher; e da professora Lúcia França, embaixadora do PSB 
Por Elas. Lideranças femininas de destaque na cidade 
também participarão do evento, além das pré-candida-
tas ao legislativo itanhaense. O Lions Clube de Itanhaém 
fica na rua Edmundo Gomes Estriga, 70, Jardim Sabaúna.

Oportunidade. O Governo de São Paulo vai capacitar 
150 micro, pequenas e médias empresas, além de star-
tups e produtores rurais interessados em exportar pro-
dutos e serviços. Fruto de parceria entre a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico (SDE) e a InvestSP, agência 
de promoção de investimentos do Estado, o Programa 
Paulista de Capacitação para Exportação (Exporta SP) 
está com inscrições abertas até a próxima sexta-feira 
(26) para a turma do 2º semestre de 2024. Empreende-
dores de qualquer região do estado e de qualquer setor 
podem se cadastrar pelo site da InvestSP.

Guarujá. Ao lado da pré-candidata à Prefeitura de Gua-
rujá, Thais Margarido, a deputada estadual Solange Frei-
tas (União Brasil) conversou, na última segunda-feira 
(22), com candidatos na Pérola do Atlântico. “Ontem (22) 
o bate-papo foi com as pré-candidatas e pré-candidatos 
guarujaenses”. Ao que tudo indica, o União Brasil deverá 
ter alto número de candidatos na Cidade.

HANNAH BUSING / UNSPLASH

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores
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 A Enquanto o governo fede-
ral tenta agilizar e simplificar 
as outorgas portuárias nos 
terminais brasileiros, o setor 
reclama da lentidão de res-
postas vindas de Brasília em 
processos de arrendamentos 
e da falta de projeto para me-
lhorar a infraestrutura dos 
portos do país, que é, no ge-
ral, defasada e incapaz de re-
ceber navios maiores.

O diretor-presidente do 
porto de São Francisco do Sul 
(SC), Cleverton Vieira, diz à 
reportagem que uma análise 
da Antaq (Agência Nacional 
de Transportes Aquaviários) 
para um processo licitatório 

Governo 
quer agilizar
concessões 
em portos

LENTIDÃO. Procurada, a Antaq disse que 
cumpre os prazos legais definidos

Em junho, o Ministério anunciou o programa Navegue Simples

EDUARDO KNAPP/FOLHAPRESS

de arrendamento de termi-
nal graneleiro chegou a per-
durar por 14 meses.

“Não é má-vontade da An-
taq, mas sim um problema 
estrutural, além da falta de 
pessoal”, diz. Vieira afirma 
que hoje os processos são 
longos e trazem inseguran-
ça ao investidor.

O porto em São Francisco 
do Sul assumiu a liderança 
da movimentação de cargas 
em novembro do ano passa-
do e se tornou o maior porto 
do estado.

Com o arrendamento, o 
terminal pretende dar o aval 
para que a iniciativa privada 

explore a área graneleira em 
questão. Agora, o porto irá 
compilar os dados recebidos 
durante consulta pública que 
tratou do tema para enviá-los 
ao TCU (Tribunal de Contas da 
União), segundo Vieira.

Procurada pela Folha, a An-
taq disse que cumpre os pra-
zos legais definidos para os 
processos de arrendamentos 
portuários. Segundo a agência, 
o tempo para que um projeto 
seja leiloado varia de acordo 
com a complexidade.

Em junho, o Ministé-
rio de Portos e Aeroportos 
anunciou o lançamento do 
programa Navegue Simples, 
criado para diminuir as bu-
rocracias nos processos de 
outorgas portuárias.

A expectativa da pasta é 
que a iniciativa simplifique ri-
tos administrativos e reduza o 
tempo e o custo que as empre-
sas levam para obter contratos 
de autorização, arrendamen-
to, concessão ou aditivo con-
tratual. Para isso, o governo irá 
revisar portarias, instruções 
normativas e resoluções que 
envolvam o tema.

O ministro de Portos e Ae-
roportos, Silvio Costa Filho, 
anunciou no fim do mês pas-
sado que o leilão do primei-
ro bloco de concessão de ar-
rendamentos portuários de 
2024 será feito em 21 de agos-
to, na B3, Bolsa de Valores de 
São Paulo.

As cinco áreas estavam pre-
vistas em um leilão marcado 
para maio, que foi reagenda-

análise do TCU e publicação 
do edital para depois chegar à 
parte de recebimento de pro-
postas e realização leilão.

Procurado pela Folha, o Mi-
nistério de Portos e Aeropor-
tos disse que, na primeira eta-
pa, o Navegue Simples será 
aplicado às autorizações de 
TUP (terminais de uso priva-
do). Por isso, os arrendamen-
tos do bloco não serão con-
templados, segundo a pasta.

Segundo o ministério, ain-
da não há uma lista prévia de 
portos ou projetos que devem 
ser concedidos a partir de ino-
vações provenientes do Nave-
gue Simples.

A pasta afirma que, por 
meio da política pública de 
desburocratização, busca 

criar um espaço formal para 
aperfeiçoamento do modelo 
de concessões vigente e in-
tegrar temas que até agora 
não faziam parte do mode-
lo, tais como mitigação dos 
efeitos da mudança do clima 
sobre o investimento por-
tuário e a redução de etapas 
e de tempo necessários até a 
assinatura de um novo con-
trato de concessão.

“O aspecto mais significati-
vo, na minha visão, é a criação 
do programa em si, é o reco-
nhecimento de que é urgen-
te simplificar regras que são 
verdadeiras amarras aos in-
vestimentos”, afirma Roberta 
Carvalhal, presidente do con-
selho diretor da Abratec (As-
sociação Brasileira dos Termi-
nais de Contêineres).

Ela diz, no entanto, que as 
primeiras fases do programa 
não enfrentam diretamente 
o problema de limitação dos 
calados (profundidade para 
atracação). Carvalhal afir-
ma que o tema é de respon-
sabilidade das autoridades 
portuárias, mas espera que 
o assunto seja discutido ao 
longo do programa.

O setor vem reclamando 
do problema de infraestru-
tura enfrentado pelos portos 
brasileiros, que demandam 
mais profundidade no acesso 
aos terminais para que navios 
maiores possam atracar. Com 
a limitação, representantes da 
indústria dizem que embarca-
ções estão reduzindo a capaci-
dade para não encalhar. (FP)

 A O setor portuário é um 
dos mercados que além de 
inovação e tecnologia ain-
da exige muita criatividade 
para desburocratizar proces-
sos logísticos, desafio que a 
HXtos, startup que nasceu 
no Porto de Santos, tem aju-
dado a superar com eficiên-
cia. Esse trabalho para um 
dos maiores ecossistemas da 
economia nacional, o trans-
porte de cargas, acaba de ser 
premiado pelo Cubo Itaú 
Maritime & Port, o maior 
HUB de inovação da Améri-
ca Latina.

A solução automatiza-
da de pontes rolantes para 
terminais de exportação de 
celulose desenvolvido pela 
HXtos ficou em 2º lugar na 
categoria “Portos ao Cubo - 
tendências do setor maríti-
mo e portuário”. O sistema 
personalizado está em ope-

Startup de Santos fica em 2º lugar 
soluções da HXtos são usadas 
nos portos de Santos e Itaqui, 
no Maranhão, e estão validan-
do a solução na América Lati-
na e na Europa. A logtech tam-
bém já está com registro em 
Portugal para focar no merca-
do Europeu.

“Vivemos em um mun-
do totalmente conectado 
em que a agilidade precisa 
vir acompanhada de preci-
são. É isso que oferecemos 
na solução para cargas sol-
tas e a granel desde a chega-
da da carga até o recebimen-
to no destino. Ajudamos as 
empresas a reduzir custos, 
aumentando a produtivida-
de e garantindo a segurança 
das operações, um trabalho 
que impacta diretamente na 
competitividade para os ter-
minais portuários e toda a 
cadeia logística e econômi-
ca do setor”, acrescenta.(DL)

ração nos terminais de celu-
lose da DP World / Suzano, 
duas das maiores exporta-
doras deste tipo de carga do 
país. No ano passado, essas 
empresas movimentaram 
cerca de R$ 16 milhões de 
toneladas do produto com 
um aumento de produtivi-
dade em 30%.

Luiz Simões, co-fundador e 
CEO da HXtos, comentou que 
“a premiação foi um reconhe-
cimento importante para a 
startup e reforça sua relevân-
cia para ajudar as maiores em-
presas nacionais e internacio-
nais a lidarem com os desafios 
do dia a dia no setor marítimo 
e portuário”. Atualmente, as 

Luiz Simões, co-fundador e CEO da HXtos, comentou que “a 
premiação foi um reconhecimento importante para a startup”

DIVULGAÇÃO

do devido à situação de cala-
midade no Rio Grande do Sul.

O bloco inclui três áreas do 
porto do Recife (PE), uma no 
porto do Rio de Janeiro e uma 
no porto do Rio Grande (RS). 
No total, as cinco áreas devem 
ter investimento da ordem de 
R$ 79 milhões.

O governo prevê a realiza-
ção de outros blocos de con-
cessões ainda neste ano.

O arrendamento é uma 
modalidade de privatização 
das operações portuárias que 
concede áreas públicas locali-
zadas dentro dos portos para 
exploração por um prazo de-
terminado.

Os arrendamentos passam 
pelas etapas de estudos, au-
diência e consulta públicas, 

 A A Justiça de São Paulo 
acoheu denúncia do Ministé-
rio Público e tornou réus dois 
policiais militares (PMs) da di-
visão Rondas Ostensivas To-
bias de Aguiar (Rota) denuncia-
dos por homicídio qualificado 
e por manipular provas da exe-
cução de uma pessoa durante 
a Operação Escudo, realizada 
na Baixada Santista em 2023.

Os réus, o capitão Marcos 
Correa de Moraes Verardino 
e o cabo Ivan Pereira da Silva, 
também foram afastados de 
suas funções enquanto durar 
o processo judicial. A decisão é 
do juiz Thomaz Correa Farqui, 
da 3ª Vara Criminal do Foro 
de Guarujá (SP). Os denuncia-
dos ainda podem recorrer da 
decisão.

“O presente feito versa so-
bre crime gravíssimo, consis-
tente em homicídio qualifica-
do, praticado em comparsaria 
e por policiais militares no 

Justiça torna réus policiais 
envolvidos em execuções

exercício de suas funções. In-
ferem-se dos autos indícios 
de que os réus, se valendo de 
seus cargos e utilizando dos 
armamentos públicos que lhes 
foram disponibilizados pelo 
Estado (para a defesa da so-
ciedade), fugiram de seu de-
ver funcional para, então, agir 
como perigosos criminosos. 
E assim agindo, executaram 
(segundo uma análise per-
functória e provisória) pessoa 
imobilizada, sem qualquer ca-
pacidade de reação”, disse o 
magistrado na decisão. 

O juiz ainda justificou o 
afastamento dos agentes de 
suas funções. “Não fosse ape-
nas a personalidade possivel-
mente deturpada dos acu-
sados, ainda se vê que estes 
teriam, segundo consta na de-
núncia, agido para manipu-
lar as provas, o que fizeram 
tanto apagando imagens das 
câmeras existentes no cená-

rio criminoso, como, ainda, 
modificando o local do crime 
(inclusive provavelmente es-
condendo parte da munição 
utilizada na execução)”, disse 
o juiz na decisão.

Para o juiz, a atitude dos 
policiais demonstra que o 
mesmo tipo de crime poderia 
voltar a ser cometido, caso eles 
continuassem no exercício das 
funções.

Em nota, a Secretaria de Se-
gurança Pública disse que “não 
comenta decisões judiciais”. 

O governo do estado de São 
Paulo realizou a Operação Es-
cudo em 2023, nos meses de 
julho a setembro, na Baixada 
Santista. A ação da polícia dei-
xou 28 civis mortos. A opera-
ção foi uma reação à morte, 
em 27 de julho, do soldado da 
Polícia Militar Patrick Bastos 
Reis, pertencente ao Rota, que 
foi baleado e morto no Gua-
rujá. (AB)

 A Uma programação pautada 
pela arte-educação movimenta 
o segundo semestre da UME 
Padre Antônio Olivieri Filho, no 
Jardim Casqueiro, em Cubatão. 
A Unidade foi a escolhida para 
receber a segunda edição do 
programa Escola Parceira, rea-
lizado pelo Instituto Usiminas, 
com patrocínio da Usiminas, 
por meio da Lei Federal de In-
centivo à Cultura. A escola aten-
de 300 alunos do 1º ao 5º ano 
do Ensino Fundamental e re-
ceberá, de julho a novembro, 
uma programação cultural e 
educativa com 16 ações distri-
buídas em cerca de 130 horas 
de atividades entre espetáculos, 
oficinas de arte, dança, música 
e teatro, mostra de trabalhos e 
concurso de redação e desenho.

O programa marcou o re-
torno das férias com workshop 
para professores e educadores 
e apresentação de espetácu-
lo didático para os alunos. A 

Usiminas dá início à 2ª edição 
do Escola Parceira em Cubatão

abertura para toda a comuni-
dade escolar foi nesta terça-fei-
ra (23/7), com apresentação do 
espetáculo didático  “Sorriso é 
Coisa Séria”, do Coletivo Kom-
boio Cultural, com audiodes-
crição e intérprete de Libras 
(Língua Brasileira de Sinais). Na 
oportunidade, os alunos foram 
motivados a participarem do 
concurso de desenho e reda-
ção com o tema “Nossa Esco-
la, Nosso Futuro: Cultivando 
Respeito e Paz”, que terá como 
premiação, notebooks.

As atrações e temáticas 
abordadas na programação 
dialogam com a cultura de paz, 
respeito às diferenças e afetivi-
dade, identificados em cons-
trução coletiva com a equipe 
pedagógica da unidade esco-
lar. As ações do programa es-
tão em conformidade com a 
BNCC – Base Nacional Comum 
Curricular, que tem diretrizes e 
orientações para o ensino das 

artes nas escolas e estabelece as 
aprendizagens essenciais que 
os alunos devem desenvolver 
ao longo da Educação Básica.  

A diretora do Instituto Usi-
minas, Penélope Portugal, re-
força que a segunda edição do 
Escola Parceira reforça a atua-
ção da Usiminas junto à comu-
nidade por meio da educação. 
“Acreditamos que a empresa e 
a comunidade precisam cami-
nhar juntas e a educação é um 
importante fator para a trans-
formação social. Nesse sentido, 
o Programa é uma das formas 
de fortalecermos essa parcei-
ra”. Em 2023, o Escola Parcei-
ra atendeu a 240 estudantes 
da UME Jayme João Olcese, no 
bairro Jardim Anchieta.

A diretora da UME Padre 
Antônio Olivieri Filho, Gracie-
te Laura Simões, ressalta que 
a chegada do programa gera 
grandes expectativas na comu-
nidade escolar. (DL)

Guarujá tem 
novas vagas 
de emprego

 A O PAT de Guarujá conta 
com uma série de novas va-
gas para esta quarta-feira (24).

Entre as oportunidades, 
há empregos para soldado-
res, carpinteiros, técnicos de 
segurança e outras ofertas.

Os interessados devem 
comparecer ao local de se-
gunda a sexta-feira, das 9 
às 16h30, levando Carteira 
de Trabalho física ou digi-
tal, documento oficial com 
foto (RG ou CNH) e PIS. Aos 
sábados, o horário é das 9 
às 12h30.

O atendimento é na Ave-
nida Santos Dumont, 1.586, 
no Pae Cará, em Vicente de 
Carvalho. A lista completa 
de vagas pode ser conferi-
da no site do Diário do Li-
toral. (DL)

Bertioga 
promove 
oficinas

 A A Prefeitura de Bertioga 
promoverá oficinas partici-
pativas para a atualização do 
Plano de Gestão de Resíduos 
Sólidos. As reuniões ocorre-
rão das 18h às 20h30, sendo 
a primeira hoje, no Centro de 
Educação Ambiental de Ber-
tioga, localizado na Rua Ayr-
ton Senna, 920, e a segunda 
na quinta-feira (25) na Vila do 
Bem Boraceia, situada na Av. 
Henrique Arcuri, 99. A ação, 
promovida por meio da Se-
cretaria de Meio Ambiente 
em parceria com o Institu-
to de Pesquisas Tecnológicas 
(IPT), tem o objetivo de dis-
cutir com a comunidade os 
desafios que o município en-
frentará no curto, médio e 
longo prazo em relação à ges-
tão dos resíduos sólidos. (DL)
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 A O governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) 
participou na manhã desta 
terça-feira (23) da cerimô-
nia oficial de conclusão do 
processo de privatização da 
Sabesp, na capital paulista. 
A venda de 32% da empre-
sa resultou em R$ 14,8 bi-
lhões aos cofres do gover-
no paulista.

Em discurso inflamado, 
Tarcísio prometeu redução 
da tarifa, limpeza de rios e 
universalização do sanea-
mento até 2029.

“Vamos mudar a reali-
dade do cenário do sanea-
mento no país e mostrar 
que é possível fazer mais 
e fazer melhor, principal-
mente para as populações 
mais vulneráveis”, disse o 
governador.

O governador prome-
teu redução de até 10% nas 
tarifas social e vulnerável 
para famílias inscritas no Ca-
dastro Único (CADÚnico) e 
para que tem renda familiar 
per capita entre R$ 218 e R$ 

A venda de 32% da empresa resultou em R$ 14,8 bilhões aos cofres do governo paulista

DIVULGAÇÃO

Governo de SP conclui 
privatização da Sabesp

EM DISCURSO. Tarcísio prometeu redução da tarifa e universalização do saneamento

706 (meio salário mínimo).
Com a conclusão do pro-

cesso de desestatização, a 
nova gestão da Sabesp assu-
me a empresa após a eleição 

do novo Conselho de Admi-
nistração, em assembleia ge-
ral de acionistas.

Antes, a aquisição de 15% 
das ações da Sabesp pela 

Equatorial, porém, precisa 
ser aprovada pelo Conse-
lho Administrativo de Defe-
sa Econômica (Cade). (Bruno 

Hoffmann)

 A O Fundo Social do Esta-
do de São Paulo já está dis-
tribuindo os cobertores da 
Campanha do Agasalho para 
os municípios do Estado. No 
total, 10 mil cobertores es-
tão sendo distribuídos aos 40 
municípios com maior vulne-
rabilidade social, de acordo 
com o Cadastro Único para 
Programas Sociais (CadÚni-
co), e que também registram 
as temperaturas mais baixas.

Os 40 municípios contem-
plados nesta fase estão locali-
zados na região de Campinas; 
no Vale do Paraíba e litoral 
norte, na região de Ribeirão 
Preto, na região de São João 
da Boa Vista, na região cen-
tral, no Vale do Ribeira e tam-
bém na região de Bragança 
Paulista.

A Campanha do Agasalho 
teve início no dia 7 de junho 
com foco especial na doação 
de cobertores novos e vai até 
o dia 22 de setembro. Como 
nos anos anteriores, o Fundo 
Social também vai adquirir 
125 mil cobertores com recur-
sos próprios, que serão distri-
buídos entre os municípios 
paulistas, de acordo com índi-
ces de famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

Além de cobertores, a 
campanha também aceita 
doações específicas de itens 

Campanha distribui 
10 mil cobertores

de inverno como toucas, lu-
vas e meias. Sob o slogan “To-
dos Precisam de um Manto”, 
a campanha deste ano conta 
com a parceria de times de fu-
tebol paulistas, traçando um 
paralelo entre o manto sagra-
do do esporte – camisetas e 
bandeiras – e o cobertor.

A Campanha do Agasalho 
também já está atuando na 
ação do Abrigo Solidário da 
Defesa Civil do Estado dispo-
nibilizando cobertores para o 
local. Além disso, já realizou 
doação de roupas de inverno 
para o Hospital Infantil Darcy 
Vargas e atuou junto à Defesa 
Civil do Estado na doação de 
cobertores, roupas de inver-
no, cestas básicas e água para 
os moradores da Comunida-
de Olaria, que pegou fogo no 
mês passado na Zona Sul da 
capital. (GSP)

 A A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo (Se-
duc-SP) divulgou nesta se-
gunda-feira (22), no Diário 
Oficial do Estado, a resolu-
ção 50, com as datas do Pro-
vão Paulista Seriado — que 
dá acesso direto às univer-
sidades e faculdades paulis-
tas — e do Saresp (Sistema 
de Avaliação de Rendimento 
Escolar do Estado de São Pau-
lo). As provas serão aplicadas 
nas mais de 5 mil escolas es-
taduais entre os dias 30 de 
outubro e 27 de novembro de 
2024 para alunos do Ensino 
Fundamental e Médio. 

Em toda a rede estadual 
de SP, mais de 2,6 milhões de 

Educação divulga datas do Provão Paulista

Em toda a rede estadual de SP, mais de 2,6 milhões de 
estudantes devem prestar as provas
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estudantes devem prestar as 
provas.

Além das datas oficiais, 
escolas podem organizar a 
reaplicação das duas avalia-
ções em datas pré-definidas 
pela resolução em casos de 
cidades com feriados, por 
exemplo, até o início do mês 
de dezembro, segundo a Se-
cretaria de Educação.

A prova que dá acesso di-
reto à Universidade de São 
Paulo (USP), Universidade Es-
tadual Paulista (Unesp), Uni-
versidade Estadual de Cam-
pinas (Unicamp), Faculdades 
de Tecnologia do Estado de 
São Paulo (Fatecs) e Universi-
dade Virtual do Estado de São 

Para a 3ª série do Ensino Médio, a prova 
que dá acesso direto ao ensino superior 
será aplicada em 30 e 31 de outubro

O Provão Paulista Seriado 
permite que alunos do Ensi-
no Médio comecem a cons-
truir sua trajetória rumo à 
universidade desde a 1ª série. 
A participação no Provão é 
contabilizada a cada ano e, a 
somatória, necessária para os 
processos seletivos nas ins-
tituições de ensino superior 
parceiras.

Para estudantes que es-
tão neste ano na 3ª série do 
Ensino Médio, por exemplo, 
e que participaram da pri-
meira edição da avaliação no 
ano passado (então matricu-
lados na 2ª série), a prova de 
múltipla escolha deste ano 
tem peso de 50% e a redação, 
de 20%.

O Provão Paulista Seriado 
é destinado exclusivamente 
a estudantes que cursaram 
todo o Ensino Médio na rede 
pública. (GSP)

Granada é 
encontrada 
em abrigo

 A Uma granada foi encon-
trada em um abrigo mu-
nicipal no Bom Retiro, no 
Centro da cidade de São 
Paulo, na segunda-feira (22). 
O objeto estava dentro de 
um maleiro.

Assistentes sociais que 
trabalham no local identi-
ficaram o artefato e, assus-
tados, acionaram as auto-
ridades.

A Guarda Civil Metropo-
litana (GCM) e o Grupo de 
Ações Táticas Especiais da 
Polícia (GATE) se desloca-
ram até o local para aten-
der a ocorrência. Eles foram 
acompanhados pelo Corpo 
de Bombeiros.

O item foi apreendido 
pela PM, com o apoio da 
GCM. (Hebert Dabanovich)

Paulo (Univesp) está marca-
da para os dias 30 e 31 de ou-
tubro para estudantes da 3ª 
série do Ensino Médio. 

Também para o Ensino 

Médio, o Provão Paulista será 
aplicado para estudantes das 
1ª e 2ª séries nos dias 11 e 12 de 
novembro, com quatro horas 
de duração em cada dia. 

 A O número de motoristas 
parados em blitze de lei seca 
no estado de São Paulo prati-
camente dobrou no primeiro 
semestre deste ano, na com-
paração com o mesmo perío-
do do ano passado.

Em menor proporção, 
também cresceu a quanti-
dade de operações para fisca-
lização, de multas aplicadas a 
quem bebe e dirige e aos que 
se recusam a fazer o teste do 
bafômetro.

Segundo o Detran-SP (De-
partamento de Trânsito de 
São Paulo), nos seis primei-
ros meses deste ano foram 
fiscalizados 201.298 veículos 
tanto em estradas como em 
vias públicas dos municípios.

No mesmo período de 
2023, a fiscalização parou 
100.959 veículos, ou seja, a 
alta foi de 99,4%.

Na média, é como se to-
dos os dias 1.106 motoris-
tas fossem fiscalizados nes-
sas ações que buscam flagrar 

Mais de mil motoristas são parados por dia em blitze de lei seca

Segundo o Detran-SP, nos seis primeiros meses deste ano foram 
fiscalizados 201.298 veículos em estradas e vias públicas
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que consome bebida alcoóli-
ca antes de dirigir.

O Detran atribui à tecno-
logia o fato de ter dobrado o 
número de veículos parados 
pelos agentes.

Segundo Eduardo Gomes, 
superintendente regional do 
Detran-SP, o bafômetro le-
vava de 30 a 40 segundos 
para apontar se um moto-
rista havia bebido. Com os 
equipamentos mais moder-
nos, afirma, o resultado sai 
em cinco segundos, o que li-
bera mais rápido o condutor 
sóbrio para que outro seja 
examinado.

Além disso, desde o fim 
de 2023 o Policiamento Mili-
tar de Trânsito tem trocado 
gradativamente o talão de 
multas em papel pelo ele-
trônico -no mês passado, 
esse procedimento se tor-
nou 100% digital no estado 
de São Paulo.

“Antes, o policial precisa-
va preencher na mão todos 

vas para o incremento nas 
operações, que passaram a 
ter mais gente na fiscaliza-
ção. Só o Detran passou de 
quatro para sete o número de 
agentes -a PM não respondeu 
se tem disponibilizado mais 
policiais até a publicação des-
te texto.

Para a realização das ope-
rações, áreas de riscos de aci-
dentes têm sido mapeadas 
a partir do Infosiga, sistema 
de monitoramento de letali-
dade no trânsito do governo 
paulista.

Elas também ocorrem em 
locais próximos de eventos 
com potencial de consumo 
de álcool -no último fim de 
semana, por exemplo, 1.132 
motoristas foram fiscaliza-
dos em Campos do Jordão, 
cidade turística que em ju-
lho promove seu Festival de 
Inverno, sendo que 15 deles 
acabaram atuados por terem 
bebido ou pela recusa ao tes-
te do bafômetro.

No geral, a negativa em 
assoprar o aparelho foi res-
ponsável por 5.570 das 5.936 
infrações por alcoolemia no 
primeiro semestre no estado 
-ou seja, 94% do total.

Quem se nega a fazer o 
teste comete infração gra-
víssima. Recebe multa de R$ 
2.934,70, sete pontos na CNH 
(Carteira Nacional de Habili-
tação) e pode sofrer processo 
administrativo com suspen-
são do direito de dirigir por 
12 meses.

A punição é a mesma 
quando o bafômetro con-
firma de 0,05 mg/l até 0,33 
mg/l de álcool por litro de ar 
expelido de quem assoprou 
o aparelho.

O condutor flagrado com 
0,34 mg/l de álcool por litro 
de ar expelido comete crime 
de trânsito, com pena de seis 
meses a três anos de deten-
ção e multa de R$ 2.934,70, e 
perde o direito de dirigir por 
dois anos. (Fábio Pescarini/FP)

os dados do motorista. Ago-
ra, basta digitar as placas do 
veículo e essas informações 
aparecem instantaneamen-
te”, afirma Gomes.

A quantidade de Opera-
ções Direção Segura Integra-
da, como são chamadas es-
sas blitze de lei seca, também 
cresceu -passaram de 211 no 

primeiro semestre de 2023 
para 278 neste ano (32% a 
mais).

Aumentos recorrentes de 
motoristas flagrados com ál-
cool no sangue, de condu-
tores com suspeita de em-
briaguez e de pessoas que se 
negam a assoprar o bafôme-
tro estão entre as justificati-

Ao todo, 40 
municípios 
estão recebendo 
cobertores da 
Campanha que 
é realizada pelo 
Fundo Social de 
São Paulo
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Apagão não atinge 
Windows pirata

 D No edital, publicado 
na edição desta terça no 
Diário Oficial da União, a 

estatal prevê o provimento 
de vagas e formação de 

cadastro de reserva para 
as áreas de medicina e 
segurança do trabalho

FERNANDO FRAZÃO/AGÊNCIA BRASIL

O
s Correios divulgaram edital de 
concurso público com 33 vagas que 
exigem nível médio e superior nes-
ta terça-feira (23). O início das ins-
crições está previsto para o dia 6 de 

agosto e as provas ocorrerão em 13 de outubro.
No edital, publicado na edição desta ter-

ça no Diário Oficial da União, a estatal prevê 
o provimento de vagas e formação de cadas-
tro de reserva para as áreas de medicina e se-
gurança do trabalho. Os salários variam de R$ 
3.672,84 a R$ 6.872,48, para cargos de nível mé-
dio e superior, respectivamente.

As inscrições podem ser realizadas pelo site 
do Iades (Instituto Americano de Desenvol-

vimento) e têm o valor de 
R$ 70 para todos os cargos.

O concurso oferece va-
gas para os cargos juniores 
de técnico em segurança do 
trabalho (nível médio), en-
fermeiro do trabalho (nível 
superior), engenheiro de se-

gurança do trabalho (nível superior) e médico 
do trabalho (nível superior).

Para o cargo de enfermeiro do trabalho, to-
das as posições no concurso serão para a for-
mação do cadastro de reserva.

O candidato deverá realizar as provas re-
ferentes ao concurso público nas cidades da 
vaga escolhida.

As inscrições poderão ser feitas até dia 8 
de setembro às 22h e os pedidos de isenção da 
taxa de inscrição serão aceitos até 15 de agosto.

A seleção ocorrerá em suas fases, sendo que 
na primeira haverá uma prova objetiva, de ca-
ráter eliminatório e classificatório, para todos 
os cargos. Na segunda fase ocorre a comprova-
ção de requisitos, análise de perfil profissional 
e realização de exames médicos admissionais.

O resultado final e a homologação da sele-
ção ocorrerão no dia 20 de novembro.

O concurso público terá a validade de um 
ano, contado a partir da data de sua homolo-
gação, podendo ser prorrogado uma única vez 
por igual período (FP)

Correios anunciam 
concurso com salários 
de até R$ 6,8 mil

Para o cargo de 
enfermeiro do 
trabalho, todas 
as posições no 
concurso serão 
para a formação 
do cadastro de 
reserva

Fique 
ligado  

 D O Fundo Amazônia tem, atualmente, recursos no montante 
de R$ 3,9 bilhões. No ano passado, o fundo bateu recorde

LEO OTERO/MPI

UE fará 
doação 
ao Fundo 
Amazônia
PLANETA. Mercadante destacou 
a importância da preservação da 
Amazônia para o mundo

O 
Banco Nacional de De-
senvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES) e a 
União Europeia (UE) vão 
estreitar parcerias com 

foco no apoio ao desenvolvimento 
sustentável e aos investimentos no 
Brasil. Com esse objetivo, o presiden-
te do banco, Aloizio Mercadante, e a 
comissária da União Europeia para 
Parcerias Internacionais, Jutta Urpilai-
nen, assinaram carta de intenções du-
rante o IV Fórum Brasil-União Euro-
peia, realizado na sede do BNDES.

A carta constitui mais um passo no 
processo de formalização de uma doa-
ção da União Europeia no valor de 20 
milhões de euros, ou cerca de R$ 120 
milhões, ao Fundo Amazônia.

Para Mercadante, trata-se de uma 
sinalização muito importante porque 
significa contribuição do conjunto dos 
27 países que fazem parte da União Eu-
ropeia. “Tem um significado maior, dá 
muito respaldo e credibilidade ao Fun-
do Amazônia, que se consolidou por 
ter uma gestão transparente, eficien-
te, responsável, e por responder a uma 
das principais demandas, que é a dra-

mática crise climática do planeta. Nós 
reduzimos em 50% o desmatamento; 
é por isso que essas contribuições es-
tão sendo fortalecidas”, afirmou.

A comissária Jutta Urpilainen disse 
que a Comissão Europeia está feliz em 
se juntar aos estados-membros da UE, 
que recentemente anunciaram contri-
buições ao fundo. “Nosso compromis-
so deverá respaldar os esforços do go-
verno e vai possibilitar a aceleração da 
luta contra o desmatamento.”

Mercadante destacou a importân-
cia da preservação da Amazônia, área 
que abriga 25% da cobertura de flo-
restas tropicais do planeta, onde vive 
uma população de aproximadamente 
29 milhões de habitantes. “Além de ser 
a maior floresta tropical, a Amazônia é 
decisiva no equilíbrio do clima e esses 
recursos permitem, ainda, a conecti-
vidade das populações ribeirinhas, co-
munidades indígenas e quilombolas 
que vivem na Amazônia.”

RECORDE.

O Fundo Amazônia tem, atualmen-
te, recursos no montante de R$ 3,9 bi-
lhões. No ano passado, o fundo bateu 

recorde de investimentos em novas 
ações, após quatro anos desativado, e 
hoje apoia 114 iniciativas, que vão do 
Arco da Restauração (maior projeto de 
restauro de florestas nativas) ao forta-
lecimento dos Bombeiros no enfren-
tamento a incêndios , além do comba-
te ao crime organizado na região.

Os recursos destinados aos proje-
tos não são reembolsáveis. Cerca de 240 
mil pessoas serão beneficiadas com ati-
vidades produtivas sustentáveis, infor-
mou a assessoria do BNDES.

Aloizio Mercadante anunciou ain-
da que foram concluídas as negocia-
ções com o Banco Europeu de Inves-
timentos para o financiamento, “em 
condições muito favoráveis”, de 300 
milhões de euros, também vinculado 
à transição energética, economia ver-
de e transição digital.

“É um empréstimo bem impor-
tante. Nós já concluímos a garantia 
soberana do Ministério da Fazenda, 
e agora vai para o Senado Federal. 
Assim que for aprovado pela comis-
são, estarão liberados os recursos. 
É mais dinheiro para nossa econo-
mia”, disse Mercadante. (FP)

 A Na sede de uma constru-
tora na capital goiana, a no-
tícia do apagão cibernético 
global chegou pela televisão. 
Os softwares piratas da em-
presa seguiram funcionan-
do normalmente durante a 
sexta-feira (19), segundo dois 
funcionários que pediram si-
gilo em razão das multas que 
envolvem o desrespeito à li-
cença do Windows para fins 
comerciais -o valor pode che-
gar a 10 vezes o valor do pro-
grama original para cada má-
quina.

A Folha de S.Paulo ouviu 
relatos similares, na capital 
paulista, sobre um escritó-
rio de advocacia, um super-
mercado e uma farmácia, 
nos quais só soube do apa-
gão pela imprensa -os com-
putadores continuaram fun-
cionando. Logo que a pane 
repercutiu, usuários do X 
(antigo Twitter) associaram 
o menor impacto no país à 
prevalência de softwares pi-
ratas.

Embora não seja possível 
associar diretamente os me-
nores danos da crise ciberné-
tica no Brasil ao sucesso local 
da pirataria, é possível afir-
mar que parte significativa 
das empresas brasileiras não 
atendia aos dois requisitos 
para cair na espiral de “telas 
azuis da morte”: ter disposi-
tivos com o Windows 7.11 ou 
versões superiores equipa-
dos com o software de segu-
rança da CrowdStrike Falcon.

A Microsoft, em cálculo 
feito com auxílio do Google 
e da Amazon, estimou no sá-
bado (20) que cerca de 1% dos 
dispositivos Windows foram 
atingidos (8,5 milhões). Ain-
da não se sabe qual parcela 
disso foi no país.

O histórico de prevalência 
da pirataria de software e a 
baixa adesão à ciberseguran-
ça fizeram os brasileiros e os 
vizinhos latinos procurarem 
as redes para fazer galhofa. 
“Salvos pelo Windows pira-
ta” foi um dos comentários.

O pesquisador de segu-
rança da Eset no Brasil Da-
niel Barbosa alerta, por ou-
tro lado, que as empresas que 
usam programas antigos e 
piratas são, na verdade, as 
mais vulneráveis a um ata-
que. “Os criminosos prefe-
rem abordar esses softwa-
res defasados, que ainda são 
populares, e têm brechas 
conhecidas. É mais fácil de 
colocar um vírus ali e ficar 
coletando informações por 
debaixo dos panos.”

A ligação do brasileiro 
com a pirataria tecnológica 
já é considerada antiga. “Em 
meados da década de 1980 
até o começo dos anos 2000, 
aconteciam grandes apreen-
sões de programas piratas, ali 
na galeria Pagé no Brás [zona 
leste paulistana]”, recorda a 
assessora da Associação Bra-
sileira de Empresas de Soft-
ware (Abes), Carol Herling.

A Abes foi fundada em 
1986 com a principal mis-
são de combater a pirataria 
no país. Segundo Herling, o 
número de apreensão de mí-
dias físicas de programas de 
computadores decaiu gra-
dualmente por causa da mi-
gração da pirataria para a in-
ternet.

Ainda assim, o uso de pro-
gramas não oficiais persiste. 
Dados da BSA (The Software 
Alliance) indicam que 46% 
dos softwares utilizados no 
país são piratas. O Brasil seria 
o quinto país com mais casos 
de quebra de licença de uso 
de programas de computa-
dor, segundo a entidade.

Para o ativista pelos di-
reitos digitais e fundador do 
Partido Pirata Paulo Rená, a 
consolidação da pirataria di-
gital no Brasil tem relação 
íntima com o fechamento 

do nosso mercado nos anos 
1980, com a política de reser-
va de mercado para tecnolo-
gia, que limitou a entrada de 
artigos eletrônicos no Brasil.

Foi assim que nasceu o 
mercado de consoles clones 
(aparelhos de videogame que 
replicavam os originais como 
Atari e Nintendo), que foi o 
princípio de tudo, segundo 
Rená. Mesmo após a abertu-
ra nos anos 1990, o público 
se acostumou a não valorizar 
o original -que “nem chega-
va aqui” ou era mais caro, se-
gundo o ativista.

Do lado da ciberseguran-
ça, os países da América La-
tina ainda têm baixo inves-
timento no setor. Um quinto 
das empresas da região são 
sabe sequer se sofreu um 
ataque cibernético durante 
o ano de 2023, por falta de 
sistemas de proteção contra 
ameaças, segundo levanta-
mento anual da empresa de 
cibersegurança Eset.

A situação é ainda mais 
grave entre as pequenas e 
médias empresas, que ain-
da enxergam o investimen-
to em treinamento e capa-
citação em cibersegurança 
como um custo alto, segun-
do o gerente-executivo da 
Kaspersky no Brasil, Rober-
to Rebouças. “Infelizmente, 
só dão valor ao treinamento 
depois de a empresa ser ví-
tima de um ataque”, afirma.

A plataforma Falcon ofe-
recida pela CrowdStrike, res-
ponsável pela pane da últi-
ma sexta-feira, é considerado 
“um luxo” na ciberseguran-
ça: busca enfrentar ameaças 
cibernéticas descobertas no 
dia em que foram criadas -no 
jargão, chamam-se esses no-
vos riscos de “zero day”. Isso 
é feito com inteligência arti-
ficial, vasculhando continua-
mente os sistemas em busca 
de brechas.

O serviço chega a custar 
dez vezes mais que um anti-
vírus convencional, de acor-
do com o vice-presidente da 
Associação Brasileira de In-
ternet Jesaias Arruda.

Assim, a carteira de clien-
tes da CrowdStrike inclui 
bancos, sistemas de grandes 
hospitais, empresas de avia-
ção e, no exterior, emissoras 
de televisão. Eram cerca de 29 
mil companhias, segundo o 
balanço da empresa.

No Brasil, as vítimas mais 
notórias da pane foram al-
guns bancos como Bradesco, 
Pan e Next, a companhia aé-
rea Azul, o Hospital das Clí-
nicas de São Paulo e distri-
buidoras de energia. Todas 
são exemplos de atividades 
da chamada infraestrutura 
crítica.

Esse tipo de sistema cos-
tuma ser alvo de cibercrimi-
nosos porque uma eventual 
crise gera alto impacto para 
o consumidor. Assim, os se-
questradores de dados con-
seguem altos resgates rapi-
damente -mesmo que esse 
pagamento seja desaconse-
lhável, de acordo com a pes-
quisadora de segurança in-
formática da Eset Martina 
López. (FP)

Na capital 
paulista, um 
escritório de 
advocacia, um 
supermercado e 
uma farmácia, 
só souberam 
do apagão pela 
imprensa -os 
computadores 
continuaram 
funcionando
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Em encontro com a imprensa, Nando Reis afi rmou que se trata do 
primeiro álbum que ele fez estando completamente sóbrio

DIVULGAÇÃO

Nando Reis anuncia nova turnê

UMA ESTRELA MISTERIOSA. O cantor e compositor também anunciou ontem o lançamento de um álbum triplo com músicas inéditas

 A O cantor e compositor 
Nando Reis anunciou o lan-
çamento de um álbum tri-
plo com músicas inéditas na 
manhã desta terça-feira (23). 
“Uma Estrela Misteriosa” terá 
ainda um disco bônus, tam-
bém de canções inéditas, este 
só disponível em vinil.

A obra vai ser comercia-
lizada junta e separadamen-
te. Nas plataformas digitais, 
“Uma Estrela Misteriosa” será 
publicado a conta-gotas, com 
músicas bloqueadas, que se-
rão liberadas semanalmente a 
partir desta terça, mesma data 
em que começam as vendas 
da caixa com os quatro discos 
em vinil.

O álbum é dividido em 
três partes - “Uma”, “Estrela” 
e “Maravilhosa”, além do dis-
co bônus, chamado “Revelará 
o Segredo”. O primeiro deles, 
“Uma”, já foi publicado nas pla-
taformas digitais, com canções 
bloqueadas. “Estrela” sai em 2 
de agosto e “Misteriosa”, sete 
dias depois.

Além da caixa com todos 
os quatro LPs, as edições em 
vinil de cada parte da obra se-
rão vendidas individualmente, 
também em fases. Ao todo, são 
26 músicas inéditas e quatro 
regravações.

Baterista da banda de rock 
americana Screaming Trees, 
Barrett Martin assina a produ-

ção. A mixagem é de Jack Endi-
no, conhecido pela atuação na 
gênese do grunge, em Seattle, 
e produtor do primeiro álbum 
do Nirvana.

Tocam no disco gente 
como o guitarrista Peter Buck, 
cofundador do R.E.M., o guitar-
rista Mike McCready e o bate-
rista Matt Cameron, do Pearl 
Jam, Duff McKagan, baixista 
do Guns N’ Roses, e Krist No-
voselic, ex-baixista do Nirvana.

Em encontro com a im-
prensa para anunciar o traba-
lho, Nando Reis afirmou que se 
trata do primeiro álbum que 
ele fez estando completamen-
te sóbrio. “Vivi com isso mui-
to intensamente, por 30 ou 40 

anos”, ele disse, sobre o uso de 
álcool e drogas. “É uma con-
quista.”

O ex-Titãs ainda anunciou 
uma nova turnê, com 25 datas 
- outras devem ser anunciadas 
nos próximos meses. A série 
de shows começa em 20 de se-
tembro, em Macapá, e vai até 
22 de dezembro, em Campinas. 
Os ingressos já estão à venda.

Ele afirmou que os shows 
serão baseados no novo dis-
co. “Não vou fazer um show 
só com música inédita, porque 
não sou louco. Quero que as 
pessoas saiam satisfeitas dos 
shows. Vou tentar dosar. Deve 
ter uns 60% de músicas novas. 
Não será só o ‘Nando hits’.” (FP)

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 29/2024

Processo Administrativo nº 22222/2024
Objeto da Licitação: Registro de Preços 
de Medicamentos – Bloco 09/2024 
para atender a Secretaria de Saúde do 
Município de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
02/08/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 27/08/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
 
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário e local 
acima assinalado, fará realizar licitação, 
na modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no 
site www.guaruja.sp.gov.br, através do 
link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.
gov.br.

Guarujá, 23 de Julho de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE 
HOMOLOGAÇÃO E 

ADJUDICAÇÃO - PREGÃO 
ELETRONICO N°24/2024  
PROCESSO N°2.906/2024

Informo que a Licitação, 
na modalidade de Pregão 
eletrônico n°24/2024, 
Processo nº 2.906/2024, foi 
homologada e adjudicada 
pelo Senhor Prefeito 
Municipal no dia 18/07/2024, 
Item 1 em favor da empresa 
ELISMED COMERCIAL 
DEEQUIPAMENTOS E 
MATERIAIS MEDICOS LTDA 
07.127.606/0001-31 , no valor 
de R$ 90.576,00 (noventa mil 
e quinhentos e setenta e seis 
reais), Item 2 e 3 em favor da 
empresa BRASIL FARMAON 
M E D I C A M E N T O S 
FARMACEUTICOS LTDA 
EPP -
40.254.918/0001-81 no valor 
de R$ 39.120,00 (trinta e nove 
mil e cento e vinte reais) e Item 
4, 5 e 6 em favor da empresa 
FRESENIUS KABI BRASIL 
LTDA - 49.324.221/0016-
90 - 49.324.221/0016-90 
no valor de R$ 483.400,00 
(quatrocentos e oitenta e três 
mil e quatrocentos reais). 

Itanhaém-SP, 23 de
julho de 2024.

Tiago Rodrigues Cervantes  
Prefeito Municipal 
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AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

28/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 28/2024 
Processo nº 2.066/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
Menor preço por item
Objeto:Registro de Preços 
para possível aquisição de 
material médico-hospitalar a 
fi m de atender as unidades 
de saúde do município pelo 
período de 365 dias.
Recebimento das propostas: 
Início - 24/07/2024 e Final - 
06/08/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 06/08/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 23 de julho de 2024

MARCELO GONÇALVES 
JESUS - Secretário 

Municipal da Secretaria 
e Saúde. 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CONVENÇÃO 
PARTIDÁRIA ELEITORAL  ELEIÇÕES 2024

FOMATO PRESENCIAL.

O Presidente da Comissão Executiva Provisória 
do REPUBLICANOS no Município de Guarujá 
- SP, no uso de suas atribuições definidas no art. 14º e 
conforme previsto nos artigos 22º, 23, inciso IV e V e 24 º todo 
do estatuto partidário e no prazo do § 5º do art.14 do estatuto, 
CONVOCA os membros da Comissão Executiva Provisória 
Municipal do REPUBLICANOS no Município de Guarujá - SP, 
bancada do Republicanos na Câmara Municipal de Guarujá 
- SP, os Deputados Federais, os Deputados Estaduais, 
Governador, Vice-Governador e Senadores eleitos e filiados, 
com inscrição eleitoral na circunscrição do pleito e todos 
os demais filiados e filiadas inscritos na circunscrição,para 
participarem da Convenção Partidária Eleitoral - Eleições 
Municipais 2024,que será realizada no formato presencial, 
no dia 30/07/2024, às 09 horas, no seguite endereço: 
Rua Brasilino Desidério, 69 – Jardim Helena Maria nesta 
cidade, com a seguinte ordem do dia: I-Deliberação sobre 
a participação no pleito municipal de 2024; II-Escolha dos 
candidatos que disputarão às eleições municipais majoritárias 
(Prefeitou/Vice-Prefeitos) e/ou proporcionais (Vereadores) 
a serem realizadas, em 6 Outubro de 2024; III-Deliberar se 
serão realizadas coligações para as eleições majoritárias e 
discussão, aprovação e nome da coligação ou se o partido 
concorrerá isoladamente; IV - Sorteio dos números para 
candidatos a vereadores e nomes de urnas; V- Indicação 
dos Representantes/Delegados; VI- Delegação de poderes 
a Comissão Executiva Provisória Municipal e outros assuntos 
de interesse partidário e eleitoral,referente às eleições 2024.

Guarujá, 22 de julho de 2024.
Presidente da Comissão Executiva Provisória 
do REPUBLICANOS no Município de Guarujá  

SP. Marcelo Squassoni

Edital De Intimação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 0019625-
16.2011.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Artur Martinho de Oliveira Júnior, 
na forma da Lei, etc. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Cível São Vicente, 
SP, MM. Juiz Artur Martinho De Oliveira Júnior, na forma da Lei, etc. Faz 
Saber ao executado Paulo Sérgio Nobre Pereira, CPF 394.590.068-92, que 
lhe foi proposta uma ação de Procedimento Sumário, em fase de 
Cumprimento de Sentença, requerida por parte de Fortec Assessoria e 
Treinamento Ltda. Foi determinada a sua Intimação, por Edital, para os atos 
e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, pague o valor de 
R$ 1.788,34 (30.11.20 - fls. 239), devidamente atualizado, acrescido de 
custas, se houver, sob pena de incidência de multa de 10%, além de 
honorários advocatícios de 10% sobre o total. Transcorrido o referido prazo 
sem pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que, indepen-
dentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, 
sua impugnação, prazos estes a fluir do de 20 supra. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e 
passado nesta cidade de São Vicente, aos 18 de julho de 2024 K-24e25/07

K-23e24/07

EDITAL DE INTIMAÇÃO-PRAZO DE 30 DIAS.PROCESSO Nº0005573-45.2024.8.26.0562.O(A)MM. Juiz 
(a)de Direito da 7ªVara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo,Dr(a).Simone Curado Ferreira Oli-
veira,na forma da Lei,etc.FAZ SABER a(o) RAFAEL SUZUSHI OTANI SIQUEIRA,Brasileiro,RG 41.853. 
408-0,CPF 373.236.318-07,com endereço à Rua Theobaldo Weber,210,Beco da Alegria,CEP 95680-000, 
Canela-RS,que por este Juízo,tramita de uma ação de Cumprimento de sentença,movida por ESACOM - 
Escola Superior de Administração,Comunicação e Marketing S/S Ltda,CNPJ.04.904.699/0001-75. En-
contrando-se o réu em lugar incerto e não sabido,nos termos do artigo 513,§2º,IV do CPC,foi determinada a 
sua Intimação por Edital,para que, no prazo de 15(quinze)dias úteis,que fluirá após o decurso do prazo do 
presente edital,pague a quantia de R$4.333,62(05/24),devidamente atualizada,sob pena de multa de 10% 
sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10%(artigo 523 e parágrafos,do Código de Processo Ci-
vil).Fica ciente,ainda,que nos termos do artigo 525 do Código de Processo Civil,transcorrido o período acima 
indicado sem o pagamento voluntário,inicia-se o prazo de 15(quinze)dias úteis para que o executado, inde-
pendentemente de penhora ou nova intimação,apresente,nos próprios autos,sua impugnação.Será o presen 
te edital publicado na forma da lei.Nada Mais.Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 19 de junho de 2024. - 

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO-PRAZO DE 30 DIAS.PROC.0014123-86.2017.8.26.0590(521/17).O Dr. Ar-
tur Martinho de Oliveira Junior,Juiz de Direito Titular da 6ªVara Cível do Foro de São Vicente.FAZ SA-
BER a HILDABOLOGNA ABRÃO,CPF.117.741.618-26;DIRCE ANAWATE ABRAHÃO,CPF. 015.550. 
578-53;EDVANIR TREZENA FERREIRA ABRAHÃO,CPF.043.205.304-20,não representados pelo cura-
dor especial, herdeiros,terceiros interessados em relação ao Espólio de Maria de Lourdes Abrahão,que trami-
ta a Ação de Cumprimento de Sentença,ajuizada por Condomínio Edifício José Yázigi,que pelo presen-
te EDITAL,ficam devidamente CIENTIFICADOS os herdeiros e terceiros interessados que se encontram em 
lugar ignorado,da Proposta de Arrematação apresentada à fls.493,corresponde à aproximadamente 60% 
do valor da avaliação do imóvel penhorado,a saber:do APTO.711,no 7ºandar do Edifício José Yázigi, sito na 
Praça 22 de Janeiro,nº.336,em São Vicente,objeto da matrícula 1.423 do CRI.de São Vicente.VALOR O-
FERTADO:R$110.000,00 (02/24),ficando advertidos de que,querendo, poderão apresentar impugnação no 
prazo de 15 dias. Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - São Vicente, 24 de maio de 2024. - 

EDITAL DE INTIMAÇÃO-PRAZO DE 20 DIAS.PROC.1010365-93.2022.8.26.0562.O Dr.José Wilson 
Gonçalves,Juiz de Direito Titular da 5ª.Vara Cível do Foro de Santos.FAZ SABER ao ESPÓLIO DE YO-
LANDA DOS SANTOS LAFASSE,representado pela inventariante REGINA DOS SANTOS LAFACE, 
CPF.029.940.648-20,e por si mesma,que tramita a Ação de Execução,ajuizada por Condomínio Edifício 
Dinorah,no qual foi procedida à PENHORA dos alugueres decorrentes do Contrato de Locação Residencial, 
entre a executada e os LOCATÁRIOS (Sr. Aparecido Jacomo Pinotti), do apto. 1301, Ed. Autor, realizada 
desde (11/22); e PENHORA do  APTO. Nº. 1.301, localizado no 13º andar do Edifício Dinorah, situado na 
Rua Carlos Afonseca nº. 14, em Santos, transcrição 77.911, objeto do 3º. Serviço Registral de Santos. 
Encontrando-se a executada, em lugar ignorado, foi deferida sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no 
prazo de 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, ofereça embargos acerca das PENHORAS realizadas, ssoobb  
ppeennaa  ddee  aavvaalliiaaççããoo  ee  aalliieennaaççããoo  ddooss  rreeffeerriiddooss  bbeemm,,  sseegguuiinnddoo--ssee  ooss  aattooss  ddee  eexxpprroopprriiaaççããoo.. Não sendo ooffeerreecciiddoo  
eemmbbaarrggooss,,  sseerráá  nnoommeeaaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall..  Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1014711-56.2019.8.26.0477. O(A) 
MM Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de Praia Grande, Estado de São Paulo, Dr(a). 
MARIA LUIZA DE ALMEIDA TORRES VILHENA, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) JÉSSICA 
CRISTINA LOURENÇO MENDES SILVA, Brasileira, Solteira, Assistente de vendas, CPF 
435.257.068-04, com endereço à Rua Paulo Horcel, 288, Japuí, CEP 11325-100, São Vicente-SP, 
que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Sociedade Visconde de 
São Leopoldo, alegando em síntese: O(A) requerido(a), regularmente matriculado(a) no curso de 
Enfermagem na Universidade Católica de Santos no ano de 2018, deixou de efetuar o pagamento 
de 5 (cinco) mensalidades escolares com vencimento de 10/08/2018 à 10/12/2018, perfazendo o 
total de R$ 7.192,13, em 08/10/2019. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi 
determinada a sua CITAÇÃO por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta  para que, no 
prazo de 20 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não 
sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. 
Dado e passado nesta cidade de Praia Grande, aos 02 de julho de 2024 

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0001561-13.2009.8.26.0562/01. O(A) 
MM Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Simone 
Curado Ferreira Oliveira, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) RENATO MOURA JÚNIOR, 
brasileiro, CPF 428.189.661-91, com endereço à SCRN, 706/707, Bloco H, Entrada 5, 1º andar, 
Plano Piloto, CEP 70740-790, Brasília/DF, que nos autos do Cumprimento de Sentença ajuizado 
por Asia Shipping Transportes Internacionais Ltda em face de HMD AMBIENCE SISTEMA DE 
COMUNICAÇÃO LTDA, CNPJ 01.741.127/0001-24, para cobrança de R$ 635.203,11 (08/2019), 
fica o sócio acima mencionado, CITADO acerca do requerimento da exequente de fls. 366/369, do 
Pedido de Desconsideração da Personalidade Jurídica, bem como do prazo de 15 (quinze) dias, 
contados após o decurso de 30 dias supra, para manifestação, requerendo desde logo as provas 
cabíveis, sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 18 de julho de 2024. 

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROC. 0015163-51.2021.8.26.0562. A MMª 
Juiz(a) de Direito da 9ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr(a). Rejane Rodrigues Lage, 
na forma da Lei, FAZ SABER a DEA WUON CHOI, CPF 142.537.018-76, que nos autos 
do Cumprimento de Sentença movido por COMPAÑIA SUDAMERICANA DE VAPORES 
S/A, em face de BLUE DART COMÉRCIO DE TECIDOS LTDA EPP, foi instaurado o 
INCIDENTE DE DESCONSIDERAÇÃO DA PERSONALIDADE JURÍDICA e, fica a sócia 
acima mencionada, CITADA acerca do pedido da exequente, da desconsideração da 
personalidade jurídica, bem como do prazo de 15 dias, contados após o decurso do 
prazo deste edital, para manifestação, requerendo desde logo, as provas cabíveis, sendo 
nomeado curador especial em caso de revelia. Será o presente edital afixado e publicado 
na forma da lei. NADA MAIS. 

EXTRAVIO DE DOCUMENTO 

JORGE LOPES 
REFERENTE (ANÚNCIO) PERDA DO 

CARTÃO VALE CARD.

Edital Para Conhecimento De Terceiros, Expedido Nos Autos De Interdição 
De Nilce Garcia De Gouvêa, Requerido Por Christiane Sales De Araújo - 
Processo Nº 1011894-16.2023.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 
1ª Vara de Família e Sucessões, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, 
Dr(a). NELSON RICARDO CASALLEIRO, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER aos que o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que, 
por sentença proferida em 26/04/2024, foi decretada a Interdição de NILCE 
GARCIA DE GOUVÊA, CPF 22857869800, declarando-o(a) 
absolutamente incapaz de exercer pessoalmente os atos da vida civil, 
havendo restrição total para atos de vida negocial e patrimonial, como fazer 
empréstimos, conciliar, dar quitação, alienar, hipotecar, demandar ou ser 
demandado e nomeado(a) como Curador(a), em caráter Definitivo, o(a) 
Sr(a). Christiane Sales de Araújo. O presente edital será publicado por três 
vezes, com intervalo de dez dias, e afixado na forma da lei.nada Mais. Dado 
e passado nesta cidade de Santos, aos 28 de junho de 2024. K-24/07

Publicidade Legal

www.diariodolitoral.com.br
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 A Paris é um dos destinos 
mais visitados do mundo. Em 
2023, a cidade recebeu 15,5 
milhões de turistas, segundo 
dados do Euromonitor Inter-
national, divulgados em feve-
reiro. Como sede das Olimpía-
das e Paralimpíadas 2024, o 
número de visitantes deve au-
mentar, não apenas durante 
os jogos, mas também depois 
deles.

Independentemente da 
ocasião, não faltam atividades 
para fazer na capital francesa. 
Se você vai à Paris nas Olim-
píadas ou nos próximos me-
ses, confira as dicas de passeios 
dos especialistas ouvidos pela 
Gazeta de S. Paulo: Adriana 
Boeckh, diretora de comuni-
cação da operadora de viagens 
Abreu, e Christiane Alves, re-

Paris: quanto custa e o que fazer na cidade dos Jogos

presentante da CC Hotels.

PASSEIOS IMPERDÍVEIS.
Paris estará lotada durante os 
Jogos Olímpicos, mas alguns 
passeios são imperdíveis, tan-
to para quem for apreciar os 
jogos, como para os que dese-
jam visitar a cidade depois, es-
pecialmente se esta for a pri-
meira vez na França.

A capital francesa abriga de-
zenas de museus famosos, que 
guardam grande parte da his-
tória da humanidade. Sendo 
assim, vale visitar os que mais 
se encaixam ao gosto do vi-
sitante. O Museu do Louvre, 
Museu d’ Orsay, Centro Geor-
ges Pompidou, Museu Rodin 
e a Fundação Louis Vuitton são 
alguns dos destaques.

A Catedral de Notre Dame, a 

CUSTOS.
Passadas as Olimpíadas, os pre-
ços das passagens para Paris 
devem sofrer um decréscimo. 
Contudo, explica Adriana, o 
custo de uma viagem varia de 
acordo com a época do ano e 
em função do hotel e passeios 
escolhidos. Atualmente, o va-
lor de um pacote com voo e 
um hotel quatro estrelas gira 
em torno de R$ 10,3 mil por 
pessoa.

“Uma viagem para Europa 
merece, no mínimo, sete noi-
tes, mas o ideal é que seja em 
torno de 10 dias. Paris, assim 
como as demais cidades e paí-
ses da Europa, possui encantos 
nas quatro estações do ano. Po-
rém, a primavera, que no he-
misfério norte vai do fim de 
março a junho, se destaca pelo 
clima agradável e pela cidade 
não estar tão cheia. No inverno, 
o espírito natalino toma conta 
da cidade e o custo de viagem 
é mais baixo”, finaliza Adriana. 
(Gladys Magalhães)

Atentado de 
Trump leva 
a renúncia

 A A diretora do Serviço Se-
creto dos Estados Unidos, 
Kimberly Cheatle, renunciou 
ao cargo nesta terça-feira (23) 
20 dias após o atentado con-
tra o candidato à presidência 
dos EUA Donald Trump. As 
informações são da AFP.

Kimberly Cheatle estava 
pressionada desde o atenta-
do contra Donald Trump, no 
dia 13 de julho.

Na segunda-feira (22), ela 
admitiu ao Congresso agên-
cia falhou. “Nós falhamos. 
Como diretora do Serviço 
Secreto dos Estados Unidos, 
assumo total responsabili-
dade por qualquer falha de 
segurança. A tentativa de 
assassinato do ex-presiden-
te Donald Trump em 13 de 
julho é a falha operacional 
mais significativa do Ser-
viço Secreto em décadas”, 
afirmou Cheatle. (FP)

 A Um estudo inédito apon-
ta que 69% dos adultos de 
18 a 59 anos já foram inter-
nados por asma grave ao 
menos uma vez. Destes, 21% 
precisaram de terapia inten-
siva, 7,3% permaneceram na 
UTI acima de duas vezes, 
12% foram intubados e 7,3% 
tiveram parada cardiopul-
monar.

Na faixa acima de 60 
anos, as internações pela 
doença representam 68% 
-23% ficaram na UTI, 8,9% 
por duas ou mais vezes, 14% 

Quase 7 em cada 10
adultos com asma 
já se internaram

Os números fazem parte do 
resultado da primeira fase 
do Rebrag, que avaliou 487 
pacientes a partir de seis anos

SINCERELY MEDIA / UNSPLASH

necessitaram de intubação 
e 8,1% sofreram parada car-
diopulmonar.

Nos dois grupos, os pa-
cientes ficaram interna-
dos, em média, dez vezes 
na vida.

Em menores de 18 anos, 
74% necessitaram de inter-
nação em decorrência da 
asma grave, e 31% esteve na 
UTI -11% foram intubados. 
Em 4,4%, o quadro resul-
tou em parada cardiopul-
monar. Nesta faixa, a fre-
quência de hospitalização 

Em menores de 18, 74% necessitaram de 
internação em decorrência da asma grave

caiu pela metade, ou seja, 
cerca de cinco.

Segundo o levantamen-
to, em 63% dos pacientes 
adultos a doença não estava 
controlada, situação igual 
a 44% dos jovens e 52% dos 
idosos analisados.

Os números fazem par-
te do resultado da primei-
ra fase do Rebrag (Registro 
Brasileiro de Asma Grave), 
que avaliou 487 pacientes a 
partir de seis anos com asma 
grave. Eles foram recrutados 
em 23 centros de referên-
cia para tratamento de asma 
pertencentes ao SUS (Siste-
ma Único de Saúde).

Dos avaliados, 159 são 
menores de 18 anos -40% 
do sexo feminino; 205 têm 
de 18 a 59, e 123 pacientes 
estão acima de 60 anos, en-
quanto as mulheres repre-
sentam 70% de cada um dos 
dois últimos grupos (adul-
tos e idosos). Todos passa-
ram por uma consulta ini-
cial e serão acompanhados 

por cerca de dez anos, com 
visitas anuais. Ao longo do 
tempo, o projeto incluirá 
mais participantes.

Na primeira consulta, o 
Rebrag também questionou 
os pacientes em relação ao 
fumo e sedentarismo.

Apenas 1% dos adultos 
e 3,3% dos idosos fumam; 
86% dos adultos e 68% dos 
idosos negaram o vício; 13% 
dos participantes de 18 a 59 
anos e 29% acima de 60 afir-
maram ser ex-fumantes.

Metade dos pacientes 
menores de 18 anos relatou 
ser sedentário, condição ob-
servada em 71% dos adultos 
de 18 a 59 anos e em 69% 
dos idosos.

Conduzida pelo Grupo 
BraSA (Grupo Brasileiro de 
Asma Grave) -uma asso-
ciação composta por espe-
cialistas em asma grave do 
Brasil- a pesquisa pretende 
mostrar o perfil de quem 
tem a forma grave da doen-
ça no país.

Na primeira parte - de ju-
lho de 2021 a setembro de 
2023-, foram analisados da-
dos clínicos, função pulmo-
nar, biomarcadores fenotí-
picos e terapias prescritas.

O estudo segue os crité-
rios da GINA (Global Initia-

tive for Asthma), que classi-
fica a gravidade da doença 
com base na quantidade e 
na dose de medicações que 
conseguem levar o paciente 
ao controle.

A remissão clínica após 
12 meses de uso de biológico 
ou terapia tripla foi defini-
da como doença controlada, 
ausência de exacerbações 
graves e do uso de corticoi-
de nos últimos 12 meses.

RINITE ALÉRGICA.
Dos pacientes estudados, 94% 
dos menores de 18 anos e 70% 
dos maiores relataram ter ri-
nite alérgica.

Outros problemas mais 
relatados pelos jovens fo-
ram ansiedade (33%) e der-
matite atópica (43%).

Nos adultos acima de 
18 anos, além da ansieda-
de (35%), obesidade (42%), 
pressão alta (45%) e reflu-
xo gastroesofágico (48%) 
foram os que mais apare-
ceram. (FP)

 A Um levantamento feito 
pela fundação holandesa 
IDH, com apoio do institu-
to de pesquisa WRI Brasil, 
mostra que há, pelo menos, 
meio milhão de hectares de 
caatinga com potencial de 
restauração. Segundo o es-
tudo, divulgado nesta ter-
ça-feira (23), em São Paulo, 
as áreas ficam no Cariri Oci-
dental, na Paraíba; no Ser-
tão do Pajeú, em Pernam-
buco; e no Sertão do Apodi, 
no Rio Grande do Norte.

A pesquisa destaca que 
a vegetação nativa restau-
rada  poderá oferecer opor-
tunidades econômicas sus-
tentáveis, proporcionando 
renda e empregos para as 
populações locais. Entre 
outros benefícios, a restau-
ração da mata local traria 

Estudo vê chance 
de recuperação 
da caatinga

MEIO AMBIENTE. Dos seis biomas que ocupam o território 
nacional, a caatinga é o único exclusivamente brasileiro

Em junho deste ano, o Ministério do Meio Ambiente e Mudança do Clima anunciou a seleção de 12 projetos 

GABRIEL CARVALHO / SETUR-BA

regulação hídrica, estabili-
zação do solo e controle da 
erosão.

“A conservação e a res-
tauração da paisagem na 
caatinga são cruciais para 
a resiliência climática, a se-
gurança hídrica e a sobre-

vivência de suas comuni-
dades”, diz a coordenadora 
de projetos do WRI Brasil e 
uma das autoras do traba-
lho, Luciana Alves.

Os arranjos de restaura-
ção mais indicados para os 
territórios analisados são o 
Sistema AgroFlorestal (SAF) 
forrageiro, tendo a palma 
forrageira (Opuntia fícus-
-indica) como espécie prin-
cipal; o SAF Melífero, focado 
em espécies para apicultu-
ra e meliponicultura; o SAF 
Frutífero, combinando ár-
vores com espécies frutífe-
ras, forrageiras e agrícolas; 
a Integração lavoura-pecuá-
ria-floresta (ILPF) de capri-
nocultura com produção de 
forragem e árvores; a Rege-
neração Natural Assistida 
(RNA); a Restauração Ativa, 

com plantio de mudas e se-
mentes; e a Restauração Hi-
droambiental, baseada em 
intervenções para reverter 
a degradação e restaurar 
solo e vegetação, indica a  
pesquisa.

RECURSOS.
“Pela forte intersecção com 
a agenda climática, a res-
tauração da caatinga po-
derá se beneficiar signifi-
cativamente de recursos 

internacionais e privados 
destinados ao fortaleci-
mento dessa agenda”, des-
taca Luciana.

Dos seis biomas que 
ocupam o território nacio-
nal, a caatinga é o único 
exclusivamente brasilei-
ro. Ocupando aproxima-
damente 850 mil quilôme-
tros quadrados, é a região 
do semiárido mais densa-
mente povoada do mundo 
porque aproximadamente 

27 milhões de pessoas vi-
vem nela.

Em junho deste ano, o Mi-
nistério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima (MMA) 
anunciou a seleção de 12 
projetos prioritários para a 
criação de unidades de con-
servação federais no bioma 
caatinga, a serem implanta-
das até 2026, que resultarão 
no aumento de mais de um 
milhão de hectares das áreas 
protegidas. (AB)

Pesquisa destaca 
que a vegetação 
nativa restaurada  
poderá oferecer 
oportunidades 
econômicas 
sustentáveis, 
proporcionando 
renda e empregos

capela gótica Sainte Chapelle e 
a Basílica de Sacré-Coeur tam-
bém são passeios imperdíveis 
para os que gostam de obser-
var monumentos históricos. 
Rio Sena, Torre Eiffel, Champs-
-Élysées e Arco do Triunfo são 
outros lugares que não podem 
deixar de constar da lista.

“Um passeio pelo Rio Sena 
a pé ou em cruzeiro precisa es-
tar na lista de atividades, assim 
como a visita à Torre Eiffel, es-
pecialmente no fim do dia para 
ver as luzes acendendo. Cami-
nhar pela Champs-Élysées até 
o Arco do Triunfo é básico para 
quem está visitando a cidade 
pela primeira vez”, comenta 
Adriana.

NOITE PARISIENSE.
A noite parisiense é agitada e 
conta com opções para todos 
os gostos, dos mais elegantes 
aos mais despojados.

“Vale muito a pena jantar 
em cruzeiro no Rio Sena ou 
na Torre Eiffel, assistir a um 

show no Moulin Rouge ou jan-
tar em um bistrô ou restauran-
te na região de Montmartre”, 
diz Adriana.

“Nos badalados rooftops 
imperam a elegância. Mas, 
há também cabarés, baladas, 
bares para tomar apenas um 
drinque e as brasseries, que 
são cervejarias”, completa Ch-
ristiane.

VIAGEM COM CRIANÇAS.
As famílias que vão à Paris com 
crianças podem ficar tranquilas, 
pois a conhecida “Cidade Luz” é 
acolhedora com os pequenos.

Além dos passeios ao ar li-
vre em praças e jardins, para 
fazer um picnic, por exemplo, 
a Disney Paris é aposta certa. 
Fundada em 1992, ela é forma-
da por dois parques, que ficam 
lado a lado: o Disneyland Park e 
o Walt Disney Studios. Há atra-
ções para todas a idades, in-
cluindo brinquedos exclusivos 
e sucessos dos parques norte-
-americanos.

Para quem deseja visitar a Cidade 
Luz depois ou durante as Olimpíadas, 
especialistas dão dicas do que fazer
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Curtas

Protagonista . Duda 
Santos será protagonis-
ta da próxima nove-
la das seis, de Alessan-
dra Poggi com direção 
geral de Jeferson De e 
direção artística de Na-
talia Grimberg. Garo-
ta do Momento tem 
como pano de fundo o 
fim da década de 1950. 
A trama gira em torno 
de Beatriz (Duda San-
tos), jovem que se torna 
garota-propaganda de 
uma das maiores fá-
bricas de sabonete do 
país, o que revoluciona 
a publicidade daqueles 
tempos. 

Festa surpresa. Léo Ba-
tista ganhou uma festa 
surpresa nesta segun-
da-feira (22) na redação 
dos esportes da Globo. 
O apresentador com-
pletou 92 anos e foi 
festejado pelos colegas 
com bolo, salgadinhos 
e refrigerantes. “Estou 
quase às lágrimas. Só 
não vou chorar porque 
primeiro quero comer”, 
brincou. 

‘Nem aí’. Luana Piova-
ni menosprezou o fato 
de ser considerada a 
‘rainha das polêmicas’ 
na internet brasileira. 
A atriz afirma que os 
feedbacks que recebe 
sobre suas publicações 
são quase todos posi-
tivos. “Reagem mal os 
atingidos, os que ves-
tiram a carapuça”, ana-
lisou. E garantiu estar 
despreocupada com as 
críticas. 

“Falei que amava 
nadar em mar 
aberto”. 

Daisy Ridley admite 
que mentiu por papel 
em ‘A Jovem e o Mar’, 
do Disney Plus.

L
uan Santana e 
Jade Magalhães 
anunciaram que 
estão esperando 
primeiro filho. O 

sertanejo e a modelo pu-
blicaram nas redes sociais, 
na noite desta segunda-
-feira (22), registros de um 
ensaio que fizeram e em 
uma das fotos ele apare-
ce beijando a barriga da 
modelo. O casal reatou o 
relacionamento em feve-
reiro deste ano, depois de 
quase quatro anos sepa-
rados. Na época, os dois 
viajaram juntos para Cabo 
San Lucas, no México, em 
uma espécie de lua de mel. 
Na ocasião, Jade disse “es-
tar pronta” para casar e ter 
filhos com o amor da sua 
vida.

PRIMEIRO FILHO 
Luan Santana será pai
Pelas redes sociais, 

Luan Santana e 

Jade Magalhães 

anunciaram que 

estão esperando o 

primeiro filho

Maratona Olímpica
Nicolas Prattes vai participar das Olimpíadas 2024. O ator 
não faz parte da equipe atletismo do Brasil, mas vai correr a 
Maratona Olímpica de Paris 2024. Ele foi escolhido para par-
ticipar da corrida, de cerca de 42 km, uma iniciativa inédita 
que os organizadores dos jogos estão proporcionando aos 
atletas amadores de todo mundo. “Nem sei o que dizer, só 
quero curtir esse momento, celebrar a vida e viver esse so-
nho”, comemorou nas redes sociais.

Bridgerton
Benedict Bridgerton, in-
terpretado pelo ator Luke 
Thompson, será o protago-
nista da quarta temporada 
da série da Netflix “Bridger-
ton”. Apesar de seu irmão 
mais velho e os mais novos 
serem casados e felizes, Be-
nedict reluta em sossegar, 
até conhecer uma Dama de 
Prata no baile de máscaras 
promovido por sua mãe.

Fora do ar
Longe das telas desde 2022, 
quando comandou o reality 
musical The Voice Kids, Már-
cio Garcia está oficialmente 
fora da Globo após 15 anos. 
Márcio foi avisado formal-
mente no início desta se-
mana que seu contrato, que 
termina este mês, não será 
renovado. Com isso, o apre-
sentador fica livre para ne-
gociar com outra emissora.

Diário de viagem diverte seguidores
Ingrid Guimarães e Mônica Martelli estão aproveitando o verão europeu com as filhas, Cla-
ra e Júlia, de 14 anos. As atrizes vêm compartilhando nas redes sociais seus passeios pela 
Inglaterra e pela Espanha, mostrando seus ‘perrengues’ hilários. Ingrid começou os perren-
gues da viagem perdendo seu celular, que havia ficado no banheiro do restaurante. “A gen-
te não consegue fazer nada, porque a gente passa o dia todo catando o que a gente perdeu”, 
disse Mônica.
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